
  JAHRESBERICHT 2023               VSKE   01.01.2023 -  31.12.2023    Vorstand Jürgen Siems

07.02.2023 Jahreshauptversammlung VSKE, Referent: Dr. Hennies, Wasserverbandstag, siehe Protokoll

09.03.2023 Treffen mit Entscheidungsträgern aus der Region zu Vitico und Auenstrukturplan

13.03.2023 Veranstaltung im Bleckeder Haus mit Umweltminister Meyer zum Auenstrukturplan. Mündliche Zusage des 
Ministers, dass der Auenplan noch im Mai beschlossen wird und im Herbst mit den Arbeiten begonnen werden 
kann. BIS HEUTE (15.12. 2023) wird die Inkraftsetzung aber immer wieder von den Behörden hinausgezögert.  
„Es wären noch weitere Abstimmungen und Bearbeitungen der beteiligten Behörden notwendig“ ?!

30.03.2023 Anfrage an Artlenburger Deichverband zum aktuellen Sachstand Vitico. Antwort, gekürzt: Nach Fertigstellung der 
Vorplanungen wird der ADV den Antrag auf Planfeststellung stellen.

15.04.2023 Hinweise und Anregungen zum Auenstrukturplan per Mail ans Umweltministerium: Kernaussagen:: weitere 
Verzögerungen unakzeptabel,  der Auenstrukturplan ist  ein sehr kostengünstigster Hochwasserschutz, VSKE 
bietet seine Unterstützung zur praktischen Umsetzung an und dazu die Metapher: Worte sind Blätter, Taten sind 
Bäume!

21.04.2023 Gespräch, im Scheunencafe Hittbergen, mit älteren Landwirten aus der Region, dem Ilmenauverband und Dr. 
Höchtl, Stellvertretender Leiter Biosphärenreservat, über die Gehölznutzung  in der Marschhufenlandschaft in 
den 1950, 60 und 70er Jahren. Fragen zu Wasserzu und -abfluss in der Elbmarsch. 

16.05.2023 Deichschau Neuhauser Deichverband, Löcknitzwehr

17.05.2023 Deichschau Artlenburger Deichverband

23.05.2023 Deichschau Neuhauser Deichverband

22.06.2023          Neubürgerempfang der Stadt Bleckede im Schlosshof:  Vereine aus der Gegend stellen sich zahlreichen Bürgern 
vor. Der VSKE-Vorstand ist mit A. Soetbeer und J. Siems dabei.

03.07.2023 Der Artlenburger Deichverband berichtet im Bleckeder Haus über den Sachstand Deichrückverlegung Vitico 
(geplante Deichlinien).  Unser Fazit: Keine neuen Entwicklungen.

04.07.2023 Ausfahrt mit dem Artlenburger Deichverband nach Hamburg. Umfassende Erläuterungen zur Deichverstärkung in
Hamburg von O. Meyer.

30.08.2023 Vorstandsitzung VSKE

11.09.2023 LAG- LEADER Gruppe Elbtalaue in Scharnebeck, Finanzmittelzuteilung, u.a. für Bibermanagement und 
Bibertäuscher in der Region Bleckede

11.10.2023 Deichschau Artlenburger Deichverband

12.10.2023 Deichschau Unterhaltungsverband Neuhaus, Löcknitzwehr, heftige Diskussion mit den Vertretern des 
Landkreises LG

24.10.2023 Vorstandssitzung VSKE

02.11.2023 Deichschau Unterhaltungsverband Neuhaus, K. Reinstorf vertritt den VSKE

07.11.2023 Projektgruppensitzung Abflussverbessernde Maßnahme an der unteren Mittelelbe beim NLWKN LG, jetzt neuer 
Name: „Hochwasserschutz Untere Mittelelbe“, Leitung Herr Löbnitz. Meine Zusammenfassung: Die 
Biosphärenratsverwaltung ist nicht anwesend(?!). „Die Umweltministerregelungen sind nicht klar erkennbar“, so 
Herr Bartscht, Landkreis LG. Seegemündung: Ein Interessenausgleich zu Naturschutzansprüchen ist nicht 
gelungen,  Amt f. Landentwicklung LG soll jetzt einen Dialogprozess begleiten. Die SG Elbtalaue muss einen 
Deichverband zum Deichbau in Neu Darchau noch in 2023 gründen. Die Finanzierung Hochwasserschutz nach 
2027 ist noch völlig ungeregelt.           Grundwasserstandsmessungen an der Vitico zeigen „bisher unerwartet 
starke Abhängigkeit“ vom Wasserstand der Elbe und auch Biberdämme wirken sich aus!  

Anmerkung Siems: Oha, wer hätte das denn gedacht!

Im Dezember:     Vorbereitungen des Vorstandes zur Jahresversammlung 2024, R. Frädrich hält Kontakt mit dem Referenten.

28.12.2023 Schreiben an: Biosphäre, Landkreise DAN, LG, Umweltministerium, um Stellungnahme gebeten zu: 
Gerechtigkeitslücke in der Biosphäre: Windkraft, Frei-PV; Verantwortungsflucht der unteren 
Naturschutzbehörden: Biberdämme, Herausnahme der Dämme gefordert, Rückzug der Biosphäre aus 
Diskussionsgelegenheiten ?!

                                                     


